

INFORMACION TELEFONICA

vendar el cadáver para evitar que quedase sin sangre

NUEVE S DOLOROSAS ESCENAS

Efectuada la operación, permitiéndose que la familia entrase al gabinete donde habían depositado a don Eduardo Dato.

Eran escasas las personas que presenciaron la dolorosísima escena.

La esposa y las hijas del presidente abrazáronse á él. Las palabras revelaban tal padecimiento que quienes las oían se sumaban con sus lágrimas á la explosión de dolor.

UNAS PALABRAS DE DON ANTONIO MAURA.

El señor Maura hallábase entre quienes presenciaban aquellas manifestaciones familiares.

Estaba conmovido profundamente.

Para poner término á lo que tenía intencionalidad sentimental apenas resistible, don Antonio Maura, dirigiéndose á todos, exclamó:

—Señores; todos nos hallamos poseídos de idéntico sentimiento doloroso ante la muerte de don Eduardo Dato. Todos queremos evidenciar la magnitud de nuestro pésame. Creo que para hacerlo la muestra más eficaz será dejar á la familia en la intimidad de su profundo duelo.

El desfile se hizo silenciosamente. La esposa y los hijos del señor Dato quedaron solos con el cadáver.

CONSEJO EN PALACIO. — EL MONARCA EXPRESA SU SENTIMIENTO.

D. Alfonso llamó a Bugallal y le dijo que debía celebrarse en Palacio Consejo de ministros.

Rápidamente quedaron avisados los consejeros y reunidos, minutos después, bajo la presidencia del monarca.

El rey, en sucintas palabras, hizo un elogio de la figura política de don Eduardo Dato y condenó el atentado que le privaba de su primer ministro.

La reunión, después del breve discurso de D. Alfonso, adquirió caracteres de consulta.

No ha podido conocerse si en ella quedó fijado un probable cambio en la política y en los procedimientos.

Desde luego en el Consejo el monarca señaló, de acuerdo con los reunidos, al señor Bugallal para desempeñar la jefatura del Gobierno.

Enunció de qué ha de hacerse en honor del presidente muerto, para rendirle oficialmente el homenaje debido á su personalidad y á su cargo, en la gobernación del Estado.

Debían concretar detalles los ministros en la reunión que, seguidamente, celebraban en la Presidencia.

Al salir de Palacio, los consejeros, apenados, saludaron á los periodistas pero apenas si les facilitaron detalles del Consejo.

Lamentaron el trágico acontecimiento y dudieron hablar sino de él.

DESPUES DEL CONSEJO. — EL SEÑOR BUGALLAL PRESIDENTE. — HONORES AL SEÑOR DATO. — PARA QUE LEMA REGRESE.

A las doce terminó el Consejo.

Los ministros dijeron á los periodistas que había sido aquel una ampliación del celebrado en Palacio.

Redactaron decretos, que hoy publicará la "Gaceta", en los cuales se nombra presidente interino del Consejo al señor Bugallal, y ministro de Marina al vizconde de Era.

Examináronse antecedentes relativos á los honores hechos á don José Canalejas en el entierro, y acordó el Gobierno concederlos idénticos á don Eduardo Dato, de acuerdo con su familia.

Se telegrafió á Calatayud y Zaragoza pa-

ra que se avise al marqués de Lema y regrese á Madrid sin continuar su viaje á Barcelona.

PESAMES DEL GOBIERNO Y DEL REY

Terminada la reunión ministerial, todos los consejeros marcharon á casa del señor Dato y dieron el pésame á la familia.

El rey envió un ayudante para cumplir con el deber de testimoniar su dolor y, á la vez, anunciar que hoy visitará al cadáver.

DETALLES FINALES

A las doce de la noche ha comenzado el embalsamamiento del cuerpo del señor Dato.

Los periódicos publicaron números extraordinarios.

Había en las gentes tal ansiedad por conocer detalles del atentado, que las ediciones periodísticas no han podido interrumpirse durante varias horas.

De las inmediaciones de la casa del señor Dato no se retiraban, aún á hora muy avanzada de la madrugada, millares de personas.

En Gobernación, en los centros periodísticos, en Telefonos, el gentío comenta el asesinato.

En las Cámaras

Las Cortes celebraron sesión ayer. Suspendidas las conferencias telefónicas, y para dedicar todos los telefonemas á los

detalles del asesinato del señor Dato, sólo le comunico que en el Senado, el señor Elósegui, representante de Guipúzcoa, ha pronunciado un elocuente discurso, del cual daremos cuenta mañana.

En el Congreso, que estaba concurridísimo cuando se recibió la noticia del asesinato del señor Dato, causó el hecho profunda sensación.

La noticia en San Sebastián

A pesar de lo avanzado de la hora en que empezamos á recibir los despachos, pudimos dar la sensacional noticia á varios cafés y establecimientos, teniéndose de ese modo conocimiento de la sensacional noticia, que produjo en todas partes la impresión que es de suponer.

Nuestro servicio

Nuestro querido compañero, el redactor-corresponsal en la corte, Emilio Herrero, nos envió una interminable serie de telefonemas urgentes, que permitieron conocer con todo detalle la noticia del asesinato. Realmente, esas noticias, completas, constituyen un éxito para nuestro querido compañero.

El primer telefonema estaba puesto en Madrid a las nueve de la noche. Sin embargo, hasta después de la una de la madrugada no empezaron a cursar los despachos.

En esta Central de Teléfonos, los tele-

fonistas señores Royo Azagra, Lachica y Morales, que son los que anoche estaban de guardia, realizaron un servicio formidable, permitiéndonos recibir con toda prontitud, tan pronto como fueron cursados en Madrid.

Vaya para ellos nuestra felicitación y nuestra gratitud, ya que realmente la labor que pesó sobre ellos fué tan excesiva —y en ello tuvimos nosotros buena parte de culpa— como diligentemente cumplimentada.

La censura

Claro está que desde el momento en que fué conocido el crimen el Gobierno adoptó medidas aseguradas.

La primera fué la de incomunicar á Madrid del resto de España.

Despachos de 250 palabras, redactados por nuestro corresponsal, llegan á nuestro poder con sólo treinta ó cuarenta.

La incomunicación fué tan rigurosa hasta después del Consejo de ministros, que ni siquiera los gobernadores civiles tuvieron conocimiento del trágico suceso, oficial ni particularmente, durante las cinco horas primeras que siguieron á las en que se cometió el crimen.

Ultima hora

Julián López, testigo presencial criminal, asegura que disparos sobre Dato hicieron desde tres motocicletas.

Policia trabaja activamente descubrir asesinos

†
EL SEÑOR
DON IGNACIO PENA ORTIZ
FALLECIÓ EL DÍA 1.º DE MARZO DE 1921

Después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de S. S.
— R. I. P. —

Su desconsolada esposa, doña Angeles de Sagasti; hijos, padre político, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a la función de DEJA - VELA que se verificará HOY, MIÉRCOLES, a las ONCE de la mañana, en la parroquia del Buen Pastor, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

San Sebastián, 9 de Marzo de 1921.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

Domicilio: FUENTERRABIA, A.

†
La señora
D.ª Basilia Guerrico é Ibarzabal
VIUDA DE D. JOAQUÍN URREIZTIETA

Falleció el día de ayer, 8 del actual, á las doce
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
— R. I. P. —

Sus hijos, don Luis y don José; sus hijas políticas, doña Isabel Bacigalupe, viuda de don Angel Urreiztieta; doña Delfina Paillole y doña María Díaz; nietos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amistades se sirvan asistir a los funerales que, en sufragio del alma de la finada, se celebrarán HOY, a las ONCE Y MEDIA, en la Parroquia del Buen Pastor, y acto continuo a la conducción del cadáver al cementerio de Polloe, por lo que recibirán especial favor.

San Sebastián, 9 de Marzo de 1921.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

Domicilio: URBEETA, 7.